

Pistes cyclables l'hiver Vélo Québec critique la fermeture

La Ville de Montréal a officiellement fermé ses pistes cyclables jeudi. Le réseau ne sera rouvert qu'au 1^{er} avril, une situation que dénonce Vélo Québec.

L'organisme croit que la Ville de Montréal devrait revoir ses façons de faire en raison des automnes de plus en plus cléments et des printemps de plus en plus hâtifs enregistrés ces dernières années.

Vélo Québec cite en exemples les arrondissements du Plateau-Mont-Royal et de Rosemont-La Petite-Patrie, qui ont confirmé leur intention de déneiger cet hiver les principaux tronçons de leurs pistes cyclables.

Sur Twitter, le maire de Rosemont-La Petite-Patrie, François Croteau, a indiqué qu'«il faut favoriser l'élargissement du réseau cyclable blanc à Montréal».

Vélo Québec proposera prochainement à la Ville de Montréal l'élaboration et la mise en place progressive d'un réseau cyclable quatre saisons, basé sur les exemples de plusieurs villes nordiques. — Agence QMI



Les Montréalais sont conviés à la place Émilie-Gamelin, où ils pourront célébrer son 20^e anniversaire par le biais de nombreuses activités. — PHOTO MARTIN SAVOIE/Courtoisie

20^e anniversaire de la place Émilie-Gamelin

La rue et le grand public ne feront qu'un

MARIE-PIER GAGNÉ
24h
marie-pier.gagne
@quebecormedia.com

Que ce soit pour faire tomber les préjugés envers les sans-abri et pour faire découvrir au public l'histoire de la place Émilie-Gamelin, de nombreuses activités sont organisées jusqu'au 23 novembre. Cette année, la célèbre esplanade fête ses 20 ans d'existence.

Grâce à l'Action terroriste

socialement acceptable (ATSA), les sans-abri auront droit à des repas et à des vêtements chauds pendant huit jours. «C'était important pour nous de poursuivre la tradition qui dure depuis plus de 12 ans et offrir des activités et un contact humain à ceux qui vivent dans la rue», explique Annie Roy, cofondatrice de l'ATSA.

Auparavant appelé État d'urgence, l'événement est présenté depuis deux ans

sous le nom de Fin novembre. «Ce n'est pas mis sur pied pour faire en sorte que les gens regardent les itinérants, ajoute M^{me} Roy. C'est surtout pour qu'on soit tous ensemble. On ne se renie pas, on n'essaie pas de se cacher. C'est une des réalités de Montréal, il faut en être conscients».

20 ans, ça se célèbre!

Depuis mai, les organisateurs fouillent des banques d'ar-

chives pour partager au public l'évolution de la place Émilie-Gamelin le plus fidèlement possible.

«Cinq installations seront mises à la disposition du public pour en apprendre sur l'histoire de la place, du XVII^e siècle à aujourd'hui, soutient la cofondatrice de l'ATSA. Des contes, des pièces de théâtre et des spectacles musicaux de Manu Militari et de Moran auront aussi lieu».

La parole au public

Le 22 novembre, la Soirée rouge permettra à plusieurs personnalités publiques de faire un discours sur la notion de place publique. De la soupe sera servie et les participants sont invités à apporter leurs casseroles, pour faire allusion au lieu de rassemblement de nombreux manifestants.

L'an dernier, plus de 6000 personnes ont pris part à Fin novembre.